

LE DUETI

C'est quoi ?



C'est étudier 1 an à l'étranger ! après ton BUT



Le **DUETI** (Diplôme Universitaire d'Études Technologiques Internationales) permet aux étudiants de partir **étudier un an à l'étranger après leur BUT**. C'est une année de perfectionnement académique et linguistique valorisée par un diplôme universitaire.

Composition

L'année DUETI = **60 crédits ECTS** répartis en 3 parties :

Enseignements à l'étranger (48 ECTS)

- Cours suivis dans une université étrangère.
- Notes converties au système français selon un tableau officiel.
- Coefficient : 8.
- Obligation : obtenir au moins 48 ECTS.

Rédaction d'un mémoire (6 ECTS)

- Rendu à la fin du séjour à l'étranger.
- Évalué selon une grille spécifique (voir guide).
- Coefficient : 5.
- Note minimale : 10/20.

Soutenance orale (6 ECTS)

- Présentation du mémoire dans la langue d'étude du pays d'accueil.
- 20 min d'exposé + 15 min de questions.
- Coefficient : 7.
- Note minimale : 10/20.

Pourquoi ?

- Vivre une **expérience** académique internationale **enrichissante**.
- Approfondir ses connaissances dans un **environnement culturel différent**.
- Améliorer significativement ses **compétences linguistiques**.
- Développer son **adaptabilité**, son **autonomie** et son **ouverture d'esprit**.
- Valoriser son **profil professionnel** avec une expérience reconnue à l'étranger.
- Se construire un **réseau international** utile pour la suite des études ou l'entrée dans la vie active.



“ Pourquoi l'Australie ?

J'ai choisi l'Australie car c'était le partenariat qui me plaisait le plus : une super université, un bel accent pour progresser en anglais... et du soleil !

Ce que j'adore ici, c'est la **joie de vivre** des Australiens : toujours **souriants, bienveillants, accueillants**. Sans dénigrer la France... on est un peu plus ronchons.

Ils sont aussi **super matinaux** (l'inverse de moi !) Certains se lèvent à **6h** pour faire **le ménage, courir ou promener le chien...** avant de partir bosser à **8h**. Mais au moins, ils profitent de leurs **soirées**.



Des expériences qui font sourire !! “

Une histoire de kangourou

Ma première semaine ici, j'ai cuisiné ce que je croyais être un steak de bœuf... jusqu'à ce que je découvre trop tard qu'il s'agissait de kangourou ! Un goût très fort et assez étrange... mais c'est curieux de trouver du gibier en supermarché !



Noël sous le soleil

Noël en plein été, avec 35°C au programme, c'était déjà un choc. Mais le meilleur, c'était la journée organisée à la plage à Sydney : plus de 10 000 backpackers, surtout des Européens, à faire la fête et se baigner... Un Noël bien différent de ceux en famille !

Les conseils de Thomas !

Partir seul à l'autre bout du monde, sans avoir beaucoup voyagé avant, c'est une grande aventure. Cela m'a permis de prendre confiance en moi, d'être plus sociable, moins timide et surtout beaucoup plus curieux ! J'adore l'Australie et j'ai vraiment amélioré mon anglais.

Il y aura des doutes, du stress, mais c'est justement ce qui rend l'expérience enrichissante.
Le meilleur conseil : sautez le pas !



Ce que j'adore ici, c'est la **joie de vivre** des Australiens : toujours **souriants, accueillants, bienveillants**



Thomas Perret

23 ans

Diplômé d'un BUT MLT au Pôle d'Alençon en 2024, aujourd'hui en DUETI à l'University of Technology Sydney.



À la découverte de la culture allemande

“

Victor Bernier

21 ans

Diplômé d'un BUT MLT au Pôle d'Alençon en 2024, aujourd'hui en DUETI à l'université Hochschule de Flensburg.



Aux étudiants qui hésitent encore
Faites le pas !
C'est une expérience qui en vaut la peine !



Mon échange se déroule en **Allemagne**, à **Flensburg**, près de la **frontière danoise**. J'étais déjà allé en Allemagne, lors d'un échange au **collège**. Alors, quand l'occasion s'est présentée, j'ai choisi de poursuivre mes études dans ce pays.

Ce qui m'a surpris en Allemagne, c'est que les **Allemands mangent à n'importe quelle heure**. De nombreux restaurants sont ouverts en continu, parfois jusqu'à tard le soir, ce qui facilite grandement la restauration.

“

Une anecdote marquante ?

Les **professeurs** et l'école ont organisé une **sortie à la Brasserie de Flensburg** sur un créneau horaire de leur cours pour que l'on puisse **découvrir** la méthode de **fabrication de la bière**, suivi d'une **dégustation à volonté** de bières jusqu'à la fermeture (pendant environ une heure et demie). C'était un **moment très agréable et convivial** avec les professeurs et mes camarades, tous des étudiants internationaux.



Les conseils de Victor !

C'est une expérience enrichissante tant sur le plan humain et personnel que sur le plan professionnel, car une année à l'étranger sera très bien perçue de n'importe qui.

Observez comment les gens du pays de destination se comportent avant d'agir, leurs actes pourraient parfois être mal interprétés même si leurs intentions étaient bonnes.

Mais faites attention également à vos dépenses !

Ne vous arrêtez pas sur les « à priori » que vous pouvez avoir, cela peut s'avérer très différent de la réalité !



“ Pourquoi le Canada ?

Peu de pays proposaient une formation en logistique, je me suis donc tournée vers le Canada, qui est une destination qui m'a toujours attirée.

J'aurais beaucoup aimé partir dans un pays anglophone, mais je n'ai aucun regret quant au fait d'avoir choisi le Québec pour mon projet d'étude. C'est l'une de mes plus belles expériences, et ce pays y est pour beaucoup.

Qu'as-tu appris sur toi-même ?

Le but premier de cette expérience a été de sortir de ma zone de confort. Je souhaite maintenant revivre une expérience du même type en partant travailler à l'étranger !



Une expérience unique “

La plus grande différence culturelle pour moi a été l'ouverture d'esprit et la gentillesse des Québécois.

Une anecdote marquante ?

Tous les ans à Montréal a lieu un festival qui s'appelle l'Igloofest. Il a lieu en plein hiver en extérieur, sur le vieux port. J'ai pu y voir plein d'artistes en étant sous une tempête de neige, ça créé une ambiance vraiment particulière !



Les conseils de Marie !

Je leur conseillerais de s'accrocher lors des démarches administratives. Pour le Canada, les démarches que j'ai dû réaliser ont été très longues et fastidieuses.

Même si certains moments peuvent paraître décourageants, l'expérience à vivre en vaudra largement la peine !

Même si c'est décourageant
l'expérience
qui est à vivre
en vaudra largement
la peine !

Marie Goux

23 ans

Diplômé d'un DUT GLT* au Pôle d'Alençon en 2022, aujourd'hui pilote conception de système industriel chez Sofrastock international, une filiale de Renault Group.



*DUT GLT = aujourd'hui BUT MLT